

LEGION D'HONNEUR DE DANIEL MITRANI

(24 Février 1983)

Cher ami, *cher Amiel,*

Nous voici une nouvelle fois face à face, ou plutôt côté à côté, comme cela nous est si souvent arrivé depuis ce jour d'octobre 1950 où j'ai eu le plaisir d'accueillir au sein du parti socialiste SFIO un nouvel adhérent de 19 ans.

Jeunesses socialistes, étudiants socialistes, clubs Léo Lagrange... que de souvenirs communs !

Il est vrai que cette venue au 12 cité Malesherbes était naturelle. Il suffisait de traverser la rue ! Daniel MITRANI est en effet né - je le signale à ceux qui, ici, ne connaissent pas l'anecdote - dans la clinique qui se trouve en face de l'ancien siège du parti socialiste.

Une naissance placée sous le double signe du socialisme donc, et de l'amour. C'était encore l'époque où les jeunes juifs d'Istanbul se rencontraient et se juraient fidélité aux bords du Bosphore avant d'aller se marier à Paris, sur les bords de la Seine.

Hélas, ces bords de Seine ne demeureront pas calmes bien longtemps. Avec l'occupation allemande ~~les~~ parents - membres d'un réseau de l'Intelligence service qui travaille en liaison avec des résistants de la Catalogne espagnole - aident à l'évasion vers Gibraltar des aviateurs alliés tombés en France et des résistants recherchés.

Tout ceci ne pouvait que préparer un jeune citoyen particulièrement conscient de ses droits et de ses devoirs. Quand je parle d'ailleurs de "nouvelle citoyenneté" - ce qui m'arrive somme toute assez fréquemment - je pense souvent à Daniel MITRANI. Il est un peu, pour moi, l'illustration de cette "nouvelle citoyenneté". C'est-à-dire un homme présent et actif dans la vie de la cité par le biais du mouvement associatif.

Quel plus beau symbole d'ailleurs de cette démarche que d'avoir animé le "club des sans clubs" et - si ma mémoire est bonne - d'avoir rédigé leur guide gastronomique !

*(Bureau d'écriture)*

"Daniel le nouveau citoyen" donc, l'animateur exceptionnel, celui qui donne le ton à un groupe, celui dont l'esprit pétillant et le goût du canular transforment en catalyseur des relations humaines.

Mais aussi "Daniel l'Africain". Une Afrique découverte à travers deux années de service militaire au Sénégal. Et je dirai que de cette période date une autre découverte : celle des questions militaires dont Daniel Mitrani est devenu un spécialiste éprouvé.

*Notes manuscrites sur Daniel Mitrani:*

Puis, après le Sénégal, l'Algérie avec un poste d'instituteur au Sahara. Arrivent les événements de mai 1958 et le refus républicain du coup de force. Daniel MITRANI s'oppose aux comités de salut public. Le 30 mai il est expulsé d'Algérie et sera interdit de séjour jusqu'en juin 1982.

Depuis, l'homme de plume est venu compléter l'animateur. A travers "Communes de France" bien sûr mais aussi au fil de publications plus personnelles : "Nous sommes tous des encadrés" en 1973, "l'Europe et les régions" puis "Où va le service militaire?", l'année suivante.

Homme d'action et homme de réflexion, Daniel MITRANI est de ceux qui contribuent à faire passer le changement dans la vie quotidienne tout en connaissant et en respectant les traditions.

Daniel MITRANI, au nom du président de la République et en vertu des pouvoirs qui nous sont conférés, nous vous faisons Chevalier de la Légion d'Honneur.